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 Personnes présentes Personnes excusées 

Parents élus titulaires 
Mme Escaillas 
Mme Bernon 
Mme Raous 

Mr Saintellier 

Représentants mairie / 
SIVOS 

Mr Bisson  
Mr Chivard 

  

Enseignants / IEN 

Mme Ehanno  
Mme Plancq 
 

Mr Duclos 
Mr Losse 
 

Mme Brillaud (IEN) 
Mme Chanu 
Mme Harreau 
 

Mme Labrunie 
Mme Le Berre  
Mme Robidou 

    Début de la séance à 18h35  

I) BILAN DE FIN D’ANNEE 

Une année de fonctionnement avec les protocoles sanitaires successifs 
 
Les règles sanitaires ont souvent changé cette année. Nous avons assez souvent dû prendre des décisions 
dans l’urgence. Quand le choix était de notre ressort, nous avons toujours pris celle qui nous semblait la 
plus adaptée selon la situation mais d’autres décisions nous ont été imposées et cela n’a pas été sans 
occasionner des désagréments ou des déceptions.  
 
Des collègues absents n’ont pas été remplacés.  
Assurer les remplacements a été très compliqué dans toutes les écoles cette année, nous ne savons 
toujours qu’au dernier moment si un remplaçant est disponible, même si l’absence est prévue.  
Nous sommes conscients du désagrément et de l’organisation compliquée que cela implique pour les 
parents, ces situations sont inconfortables pour tous.  
Pendant une bonne partie de l’année, en cas d’absence non remplacée, les élèves ont pu être répartis dans 
les autres classes et sur ces journées, l’enseignant absent a toujours fourni du travail aux élèves (alors qu’il 
n’y était pas obligé). 
A ce jour, une seule journée d’absence depuis le dernier protocole mis en place au retour des vacances de 
printemps qui stipule qu’on ne doit plus du tout mélanger les élèves nous a obligé à rappeler les familles.  
La dernière absence en date a fait l’objet d’un remplacement, mais les familles, prévenues de l’absence la 
veille, avaient parfois trouvé une autre organisation, ne sachant pas si nous pourrions avoir un remplaçant. 
 
Malgré toutes ces contraintes, nous avons essayé de faire fonctionner l’école aussi normalement que 
possible. 
 
Lors de la fermeture des écoles début avril, les enseignants sont restés disponibles si besoin, les parents 
pouvaient les contacter par le biais de leur messagerie professionnelle. Les élèves étaient tous repartis 
avec du travail, de la PS au CM2, pour ces trois jours précédant les vacances.  
 
Pendant l’année, quelques élèves ont été cas contact. Les parents nous ont toujours avertis, et les enfants 
ont pu bénéficier de la continuité pédagogique mise en place par leur enseignant. Nous remercions les 
parents de leur engagement. 
 
Le 10 juin dernier, 66 élèves sur 81 et 2 membres du personnel SIVOS ont été testés par le laboratoire 
Biogroup (Le Mans), assistés de l’infirmière scolaire du collège, Mme Haubert. 
Les élèves de maternelle étaient testés à l’aide d’un goupillon pour prélever de la salive dans leur bouche. 
Les élèves à partir du CP devaient eux cracher dans un petit contenant.  
Les résultats étaient communiqués directement aux familles dans la journée. L’école a eu un retour global. 



 
 
Tous les élèves testés (ainsi que le personnel) ont eu un résultat négatif. 
Les enseignants et Mme Vaugon, Atsem, bénéficient depuis quelques semaines d’auto tests fournis par 
l’Education Nationale et n’ont donc pas été testés lors de cette intervention. 
 

Liaison école-collège 

Les élèves de CM2 et leurs parents ont pu être accueillis le 22 mars au collège en soirée. Le collège avait 
aussi prévu une visite virtuelle, le lien avait été transmis aux familles. 
Les enseignants de CM2 du secteur se sont rendus au collège pour la commission de liaison école-collège  
afin de présenter les futurs 6èmes. 
Les élèves de l’école se sont rendus au collège ce jeudi 24 juin pour une présentation de l’option 
environnement. Ils ont pu participer à des ateliers et des jeux de questions -réponses et écouter des 
exposés. Ils ont aussi eu des explications sur l’installation de ruches au collège. Un goûter leur a été offert. 
Sur les 11 CM2, 10 vont à Carrouges au collège.  
 
Hygiène et sécurité 
 
Mardi 16 juin a eu lieu le troisième exercice incendie de l’année. 
Pour ce dernier exercice, nous avons choisi de changer les habitudes et de le faire l'après- midi, à la fin de 
la sieste, pour voir comment se passerait une évacuation dans des conditions un peu plus difficiles que 
d'ordinaire. 
Un temps a été pris en classe suite à cet exercice avec les plus jeunes pour que chacun puisse s'exprimer 
sur ses émotions.  
 
Mardi 22 juin a eu lieu un exercice PPMS « Risque majeur » (scénario imaginé : un camion a un accident et 
un nuage toxique arrive sur l’école). Les élèves sont confinés dans des zones bien définies sur chacun des 
pôles. 
Un temps de préparation de l’exercice du 22 juin a été pris en classe et les 20 minutes de l’exercice ont 
donné lieu à des échanges sur les risques majeurs, les plus jeunes ont aussi pu écouter une histoire. 
 
Ces exercices ont deux objectifs : 
- faire acquérir des réflexes aux adultes et aux enfants pour que chacun puisse réagir aussi efficacement et 
rapidement que possible en cas de danger. 
- vérifier que les choix effectués pour évacuer permettent de mettre tout le monde rapidement à l'abri 
 
Les parents ont été informés de l’exécution de chaque exercice pour pouvoir éventuellement en reparler 
avec leurs enfants. 
Pour ces deux exercices, tout s’est bien passé, les élèves sont restés très calmes, même les plus jeunes. 
L’exécution de l’exercice PPMS a permis de constater des manques au niveau matériel (cf point sur les 
travaux). 

Diagnostic Radon 
Le radon est un gaz radioactif issu de la désintégration de l’uranium et du radium présents naturellement 
dans le sol et les roches. Le radon est présent partout : dans l’air, le sol, l’eau et sur tous les territoires. 
Pour éviter une trop grande concentration de radon dans un bâtiment, il suffit de renouveler l’air intérieur 
de manière régulière en aérant. 
Certaines communes sont un peu plus exposées que d’autres et c’est le cas de la commune de Carrouges. 
Des mesures doivent régulièrement être faites, c’est pourquoi la société Allo Diagnostic – ADX Groupe 
avait posé des capteurs dans les classes le 26 novembre 2020, et les avait retirés le 17 février 2021. 
Le niveau de référence est fixé à 300bq m3. Les relevés indiquent des niveaux inférieurs dans tous les 
espaces de l’école occupés par les élèves. 
 

 



 
 
Projets menés en 2020-2021 

 
L’aménagement des espaces extérieurs se poursuit. 
En maternelle, un petit coin potager a été installé derrière les classes avec des plants de tomates et de 
courgette semés par les élèves.  
En élémentaire, des semis aussi ont été réalisées, tomates principalement, et des hôtels à insectes ont été 
fabriqués et installés par les élèves grâce à l’intervention de Mme Faustine Devillard en partenariat avec la 
Maison du Parc. 
Toutes ces plantations seront entretenues pendant l’été par le centre de loisirs et les résidents de la 
maison Coupigny (unité de vie pour personnes handicapées vieillissantes), Mme Bonnet et Mme May ayant 
répondu favorablement à notre demande. Elles sont invitées à récolter ce qui pourra l’être afin que les 
légumes puissent éventuellement bénéficier aux enfants et aux résidents. 
 
Un composteur a été installé avec M.Arnaud Potocki, du SITCOM d’Argentan qui est intervenu auprès des 
classes de CE1-CE2 et CM1-CM2 pour leur parler des bienfaits du compost pour l’amendement des sols et 
le tri des déchets. 
 
Une pyramide pour accueillir de futurs plans de fraises est en cours d’installation.  
 
Mr Dutertre , parent d’élève, a soutenu ce projet en apportant de la terre en grande quantité, la 
municipalité a prêté une brouette et des pelles, les élèves ont apporté quelques graines pour les semis, 
l’équipe enseignante remercie chacun de sa participation. 
 
Un hôtel à insectes un peu plus grand sera installé avant la fin de l’année scolaire. 
 
Education routière 
Les élèves d’élémentaire ont bénéficié d’actions d’éducation à la sécurité :  
- piste routière pour les CM1 CM2  le 27 mai,  ils ont tous reçu leur Attestation de Première Education à la 
Route (APER). 
- permis piéton pour les CE2 et les CM1 mardi 29 juin après avoir suivi une préparation avec les 
enseignants. 
 
Sorties 
 
Le 25 mai les élèves de maternelle sont tous allés à Caen.  
La sortie a malheureusement été tronquée. Le transporteur n’avait pas prévu de car alors que le devis avait 
bien été validé. Contacté, il pouvait envoyer un car, nous avons donc choisi de maintenir la sortie. Mais 
nous avons attendu finalement beaucoup plus longtemps que prévu et nous sommes arrivés beaucoup 
trop en retard pour l’activité prévue le matin à savoir la visite sur le thème des 5 sens au Musée des Beaux-
Arts.  
Les élèves ont pu faire les activités prévues au Jardin des Plantes : une chasse aux lieux remarquables du 
jardin et une animation par du personnel du jardin sur le thème des 5 sens. 
 
Le 1 juin les classes de CE1-CE2 et CM1-CM2 ont visité le jardin de La Ferme Ornée.  
Les élèves de maternelle et CP devaient y aller le 28 mai, mais il a fallu annuler, la sortie est reportée au 
vendredi 2 juillet.  
A cause des protocoles en vigueur, Mr Morby n’est pas en mesure de nous proposer les ateliers habituels, 
il nous accueille donc gracieusement dans son jardin et nous l’en remercions chaleureusement. 
 
Le 3 juin, les CM1-CM2, accompagnés de Morvan Debroize de la Maison du Parc sont allés à Chahains voir 
la haie plantée avec lui l’an dernier, puis ils sont allés à la Tourbière des Petits Riaux et ont terminé la 
journée à la Maison du Parc de Carrouges. 
 



 
 
 
Le 11 juin, les élèves du CP au CM2 sont allés à Terra Botanica (sortie reportée de l’an dernier). Les ateliers 
étaient très intéressants et l’accueil très agréable et professionnel. 
 
Un livre pour les vacances 
Dans le cadre de l’opération « Un live pour les vacances » menée depuis plusieurs années par le Ministère 
de l’Education Nationale, les CM2 se verront remettre un recueil de Fables de La Fontaine. Adaptée à l'âge 
et aux capacités de lecture des enfants, cette édition propose au fil des textes des explications leur 
permettant de lire en autonomie. Cette opération a pour but d’encourager la pratique de la lecture et 
d’établir une continuité entre le CM2 et la 6e puisque les professeurs de collège sont invités à exploiter ce 
livre dès le début de l’année scolaire 2021-2022. 
 
De son côté, l’APE offre une trousse complète aux CM2 pour leur départ pour le collège. 
 
Lipdub 
Les CM2 ont travaillé un projet de « lip dub » pour présenter l’école : c’est une vidéo avec caméra 
« itinérante » et fond musical. 
 
Stage de réussite 

Des stages sont proposés à certains élèves du CP au CM2 pour les vacances d’été début juillet et/ou fin 
août avec Mme Labrunie, remplaçante rattachée à l’école. Nous sommes encore en attente des réponses 
des familles. Ces stages ont pour objectif de consolider les acquis fondamentaux et de combler 
d’éventuelles lacunes plus particulièrement en français et mathématiques. Ils se déroulent à raison de 3h 
par jour pendant 5 jours et permettent un travail en groupe réduit. 
 

II) RENTREE 2021 

Plan d’organisation du Temps Scolaire (POTS). 
Les membres du conseil d’école avaient été sollicités de manière extraordinaire en distanciel pour voter 
l’organisation du temps scolaire à partir de septembre 2021 et ce pour 3 ans. 
Rappel du résultat des votes : 80% des votants souhaitaient garder l’organisation actuelle, à savoir 4 jours 
d’école de 9h à 12h et de 13h30 à 16h30 les lundi, mardi, jeudi et vendredi (10% souhaitaient une 
répartition sur 5 jours avec classe de mercredi matin, et 10% avec classe le samedi matin) 
Mme Moncada, Inspectrice Académique, a validé l’organisation du temps scolaire proposée. 
Le temps scolaire s’organise donc comme suit : classe les lundi, mardi, jeudi et vendredi de 9h00 à 12h00 et 
de 13h30 à 16h30 avec APC (Aide Pédagogique Complémentaire) de 16h30 à 17h15 (possible tous les jours 
en fonction des besoins des élèves). 
 

Effectifs et organisation pédagogique 

Pour l’instant, l’effectif pour l’an prochain s’élève à 79 élèves sur l’ensemble de l’école, soit une moyenne 
de 19,75 élèves par classe.  
 
 

Le choix de la répartition des classes s’est fait de manière à essayer de garantir en priorité des effectifs 
aussi réduits que possible pour les PS et les CP tout en essayant de garder une logique de cycle. 
 

Mme Plancq (directrice  - 
déchargée 1 jour par semaine) 
 

PS-MS 6 + 14 = 20  
Mr Losse 
(déchargé 1 jour 
par semaine) 

CE1-CE2 
12 + 11 

= 23 

Mr Duclos GS-CP 8 + 11 = 19  
Mme Ehanno 
(reprise à temps 
plein) 

CM1-CM2 
10 + 7 = 

17 

 
 



 
 
Mme Robidou et Mme Labrunie ( brigade rattachées à l’école) sont nommées sur un nouveau poste, elles 
ne feront donc pas partie de l’équipe l’an prochain. De même Mme Chanu, elle aussi brigade remplaçante 
rattachée à l’école sera sans doute amenée à occuper un autre poste. 
 
Nous ne savons pas encore qui déchargera Mme Plancq et Mr Losse car Mme Le Berre et Mme Harreau ont 
des postes qui peuvent être modifiés selon les compléments de service à effectuer dans les différentes 
écoles.  
Une nouvelle brigade remplaçante rattachée à l’école est nommée, Mme Hérout, mais elle sera 
probablement souvent amenée à remplir sa mission sur d’autres écoles en fonction des besoins. 
 
Nous réfléchissons à un moyen de proposer un temps d’intégration pour les futurs PS malgré les protocoles 
en vigueur. 
 
Fournitures scolaires 

Les listes de fournitures pour la rentrée devraient être données aux familles avant le 6 juillet. Elles 
pourront aussi être affichées et/ou envoyées par mail. 
 

Projets pour l’année 2020-21 

- Thème de l’année : nous continuerons à aménager les espaces extérieurs, notamment en 
maternelle où l’objectif final est de réaliser un jardin des 5 sens. 

- La photo de classe aura lieu le 23 novembre avec le même photographe que cette année. 
- Piscine pour les  GS-CP-CE1-CM2 (enseignement obligatoire) :  Les élèves bénéficieront de 2 séances 

par semaine, cela les fait progresser beaucoup plus vite. Les séances auront lieu les mardis et 
vendredis du 7 mai au 10 juin de 9h50 à 10h30. M. Bisson demande à ce que les piscines de La Ferté 
Macé et Alençon soient consultées car le gestionnaire de La Ferté Macé a été changé. Cependant, 
pour 2021-2022, le cycle est engagé puisque les plannings ont été fixés.  

- Projet théâtre : dès la rentrée un court projet sera mené avec la compagnie DIVART implantée sur 
Carrouges dans le cadre du spectacle historique présenté début septembre sur le dernier duel 
judiciaire en France: Mme Ehanno préparera les élèves au spectacle en leur présentant le contexte 
historique et les personnages, les élèves pourront assister à une répétition et seront invités à voir le 
spectacle avec leur famille, puis, après le spectacle, les comédiens de la compagnie feront 1 ou 2 
interventions autour de quelques scènes à écrire et à jouer. 
Nous étudierons en début d’année scolaire la possibilité de mener un projet théâtral plus long. 

- Sorties : toutes les classes devraient être inscrites à un spectacle de la saison jeune public de la 
Scène Nationale : les CE1-CE2 iraient voir Terraiofeu en octobre à Flers, les CM1-CM2 « Ma couleur 
préférée » en décembre à Flers et les maternelles et CP « Ma tache» en avril à Alençon. Le prix des 
places est fixé à 4,50€ par enfant.  

 
 

III)DEMANDES DE TRAVAUX 

La liste des petits travaux est transmise à Mr Bisson président du SIVOS et à Mr Chivard maire de 
Carrouges. 
 
Demande urgentes : 
-débarrasser le vieux matériel de la maternelle soit à la déchèterie, soit pour être donné si encore en état  
(si un temps d’intégration doit avoir lieu pour les futurs PS, nous souhaitons que l’école soit rangée, de 
même que pour l’accueil dans de bonnes conditions du  centre de loisirs ) 
- Installation de l’hôtel à insectes fabriqué l’an dernier : M. Losse se propose de le faire avec les élèves, 
puisque M. le maire est d’accord.  
 
 
 



 
Demandes de travaux liés à l’hygiène et la sécurité des élèves : 

 
MATERNELLE ELEMENTAIRE 

- L’alarme incendie n’est pas audible depuis les classes, il 
faut revoir son niveau sonore, et elle ne dure pas longtemps 
(constat fait lors du premier exercice incendie de septembre, 
et aussi lors de ceux du 16 mars et du 15 juin). 
 
- L’extincteur de la mezzanine est fixé juste en haut des 
escaliers, au niveau du passage des enfants, peut-être y a-t-il 
des normes d’emplacement, sinon, peut-être revoir son 
emplacement. 
 
- Local électrique : revoir l’aménagement des étagères 
comme cela a été conseillé lors de la visite avec un pompier 
en septembre 
 
- Au moins une des fixations au sol de l’ancien toboggan 
enlevé à l’automne reste apparente dans le bas de réception 
(voir photo jointe au mail), zone où les élèves peuvent se 
trouver à jouer dans la cour selon la météo et pour limiter le 
brassage conformément au protocole sanitaire en vigueur. 
 
- Un système d’alerte spécifique aux PPMS sera à envisager. 
 

- pose d’un verrou sur la porte du placard des 
produits de ménage pour qu’il soit moins 
accessible pour les élèves 
                                                                                                                                                                                                                                                                                                                       
-vérifier la fermeture des vasistas dans les classes, 
plusieurs ne peuvent plus fermer. 
 
-une prise est à refixer dans la salle du fond (sous 
l’emplacement du vidéo-projecteur) 
 
- un néon de la classe 2 clignote 
 
-prévoir un escabeau plus haut que celui qui est 
actuellement présent car il ne permet pas 
d’atteindre le haut des vasistas qui seraient à 
scotcher en cas d’alerte « Risque Majeur ». 
 

- Un système d’alerte spécifique aux PPMS serait à envisager à l’avenir. 
-Dans la mesure du possible, nous aurions besoin de plans d'évacuation précis des bâtiments de l'école qui 
seraient affichés dans les locaux. Ils seraient aussi nécessaires pour les documents de sécurité que nous devons 
avoir à l'école ainsi que sur les applications dédiées de l'Education Nationale. 

Certains travaux sont de la compétence du SIVOS accompagné par la municipalité. D’autres demandent de faire 
intervenir des entreprises spécialisées. La directrice transmet toutefois toutes les demandes afin qu’elle soient 
portées à la connaissance des personnes compétentes. 

 

 

III)QUESTIONS DIVERSES 

Question de parents 
 
La garderie pourrait-elle ouvrir un peu plus tôt le matin ? 
 
Le bureau du SIVOS et l’agent chargé de la garderie le matin sont d’accord sur le principe. La garderie 
pourra ouvrir dès 7h15 à partir de la rentrée de septembre cela devrait être validé lors de la prochaine 
réunion de conseil.  
Le tarif sera augmenté en fonction, il sera décidé en conseil et les familles seront informées courant juillet 
par courrier.  
Le SIVOS rappelle que le prélèvement automatique est possible et conseille de l’utiliser. 
 
Le centre de loisirs peut-il ouvrir le mercredi ? 
 
Le SIVOS a rencontré récemment Famille Rurale, l’association qui gère le centre de loisirs pendant les 
vacances. Ouvrir le mercredi serait envisageable selon le nombre de familles intéressées par ce service. Un 
trop petit nombre d’enfants ne permettra pas de le mettre en place, car il est difficile de mobiliser des 
animateurs pour un trop petit nombre d’enfants, surtout si le besoin est irrégulier. 
Un questionnaire devrait être envoyé pour savoir combien de familles seraient concernées. 
 



 
 
Peut-il y avoir une découverte de jeux de société menée au sein de l’école ? 
 
La directrice rencontrera la personne qui a posé cette question pour définir un éventuel projet. 
 
Question de l’équipe pédagogique au SIVOS 
 
Serait-il envisageable d’ouvrir un compte auprès de la Maison de la Presse à Carrouges pour nos futures 
commandes de livres ? 
 
Contact sera pris pour envisager cette possibilité. 
 
Divers 
 
- Le coût des accompagnateurs de bus va être partagé entre le Sivos et l’école privée, ce qui va soulager le 
Sivos. Il y a un regret qu’il n’y ait pas plus de lien entre les deux écoles. Cependant, quand le collège 
propose des choses, l’école privée ne vient pas.   
 
- La cour en élémentaire a besoin d’être végétalisée, mais il n’a pas été encore fait de travail de réflexion 
dessus. L’évolution des bâtiments de l’école et de leur utilisation peut être inscrite dans un projet Petite 
Ville de Demain auquel la municipalité commence à réfléchir. 

 
 

V) REMERCIEMENTS 

La directrice tient à remercier les parents élus qui se sont portés volontaires cette année.  
Elle remercie très chaleureusement les enseignants et notamment Mme Robidou et Mme Labrunie qui 
quittent l’école  ainsi que probablement Mme Besnier (remplaçante de Mme Robidou le jeudi), Mme Le 
Berre (remplaçante de Mme Ehanno le lundi et Mme Plancq le mardi),  et Mme Harreau (remplaçante de 
Mr Losse le lundi) : ce fut un plaisir de travailler avec eux cette année ! Elle souhaite la bienvenue à Mr 
Duclos qui arrive pour la rentrée. 
La directrice remercie Mr Bisson et Mr Chivard pour leur disponibilité, ainsi que le personnel du SIVOS à qui 
il a été particulièrement demandé de s’adapter cette année.  
Enfin, au vu du contexte très particulier de cette d’année, elle remercie les parents pour leur adaptabilité 
et leur confiance. 
La collaboration de tous s’est avérée extrêmement précieuse pour que cette année scolaire particulière 
puisse se dérouler le mieux possible.  
La directrice et l’équipe enseignante remercient l’APE pour le soutien aux projets et le financement des 
sorties. Il n’a pas été facile non plus pour eux d’organiser des opérations de financement cette année. 
L’équipe enseignante souhaite une  bonne continuation aux élèves qui prennent le chemin du collège et 
retrouvera avec plaisir les élèves et leurs parents en septembre 2021. 
 
 
La présidente du Conseil d’école : 
Mme Plancq. 

 
La secrétaire de séance : 
M. Losse 
 

 


